

Fecha: 22-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Deportes  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Las pistas sobre las prioridades que fijará Natalia Duco en el Mindep

Pág. : 1  
 Cm2: 512,5

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

HÉCTOR OPAZO M.

**U**n año estuvo trabajando Natalia Duco, futura ministra de Deportes, en la Municipalidad de Huechuraba. Y la imagen que dejó entre los habitantes de la comuna fue positiva. "Conversó con toda la gente de la Dirección de Deportes, visitó toda nuestra infraestructura y a las dos semanas nos entregó un diagnóstico completo y varias propuestas para potenciar el deporte en la comuna", dicen en el municipio.

"En el área de deportes de Huechuraba tuvo un liderazgo de primer nivel, poniendo especial énfasis en llegar a la mayor cantidad de vecinos para promover la vida sana, que necesariamente va acompañada de actividad física, independiente de la edad o las capacidades de cada persona", destaca el alcalde de la comuna, Maximiliano Luksic, que se declaró "orgulloso" por la nominación de la exatleta en el cargo.

"Durante este tiempo, Natalia estuvo abocada a crear espacios de promoción y apoyo para los deportistas de alto rendimiento. Es una mujer eficiente, enfocada, y estoy seguro que será un gran aporte al gobierno", añade el edil.

SU EXPERIENCIA EN ALTO RENDIMIENTO Y GESTIÓN DE PROYECTOS:

# Las pistas sobre las prioridades que fijará Natalia Duco en el Mindep

La futura ministra trabajó en 2025 en la Municipalidad de Huechuraba, donde diseñó un plan que alaban en la comuna. "Mostró un liderazgo de primer nivel, poniendo especial énfasis en llegar a la mayor cantidad de vecinos", dice el alcalde Max Luksic. Ya empieza a sostener sus primeros diálogos informales con otras autoridades en la materia.



CRISTIAN CARVALLO

Duco era deportista activa hasta hace menos de dos años. El año pasado colaboró como embajadora del IND.

Precisamente ese, creen

ciar a los deportistas de la comuna que podían acercarse al alto rendimiento, pero también de los niños. Su meta era concientizarlos de la

importancia de la actividad física en la vida", sostienen en la municipalidad.

Un perfil que ella misma ha adelantado en las entrevistas que ha dado. Este año, en un diálogo con "El Mercurio", la exbalista propuso potenciar la actividad física como un pilar estructural de la sociedad.

"Si pudiera pedir un deseo para Chile en 2026, sería que dejemos de ver el movimiento y la actividad física como algo opcional y comencemos a entenderlos como una solución estructural, innovadora y basada en evidencia", dijo entonces.

"El desafío no es científico, es de diseño social: educación, acceso, tecnología, trabajo en equipo y una mirada integral del ser humano en todas sus dimensiones. El deporte y la actividad física impactan directamente en la

longevidad, la salud mental, la prevención de la diabetes, las enfermedades cardiovasculares y la obesidad", afirmaba.

La atleta olímpica se encuentra en plena conformación de su equipo de trabajo que la apoyará en la cartera y, aunque por ahora prefiere no brindar entrevistas, ya ha tenido conversaciones informales con actores del mundo deportivo que la felicitaron por su nombramiento, incluyendo al presidente del Comité Olímpico de Chile, Miguel Ángel Mujica, principal socio

privado del Mindep. "Desde el Comité Olímpico de Chile le deseamos mucho éxito a Natalia en su rol de ministra. Hablé con ella esta mañana (miércoles), y sabe que estamos a su disposición. El Estado, el COCH y las federaciones hemos ido construyendo una relación que se desarrolla en distintos ámbitos, por lo que nuestro trabajo con el Mindep y el IND es permanente", dice el dirigente, que también postula mantener el trabajo conjunto que ambas instituciones han sostenido en el último tiempo.

"Esta es una de las sinergias público-privadas más exitosas que tiene nuestro país, es necesario seguir esa senda y mejorar las aristas que sean más débiles", añade Mujica.

Además, la salud mental de los deportistas seguramente también será prioridad para Duco, psicóloga de profesión y que, de hecho, su tesis de licenciatura se titula "Salud mental en deportes de alto rendimiento en Chile".

"El sacrificio de un deportista, si bien es reconocido en la sociedad, es mucho más de lo que cualquiera se puede imaginar. Los resultados de mi tesis arrojaron que la población de deportes de alto rendimiento tiene un porcentaje doble de depresión que los chilenos. Y la mujer, ¡el doble de los deportistas hombres!", contaba la futura ministra en una entrevista en 2022.

De todas maneras, ya hay tareas por delante, como fortalecer la estructura interna del Ministerio del Deporte y su relación con el Instituto Nacional de Deportes, hoy liderado por Lorena Castillo, subrogante luego de la salida de Israel Castro y que designará a su sucesor a través del sistema de Alta Dirección Pública, así como las postulaciones a los Juegos Olímpicos y JJ.OO. de la Juventud, que el ministerio conduce en conjunto con el Comité Olímpico y el Gobierno Regional Metropolitano.

Más detalles en  
[www.elmercurio.com/deportes](http://www.elmercurio.com/deportes)